
梅の香り梅の香り
令和４年度全国学力・学習状況調査結果のまとめ
文部科学省が４月１９日（火）に実施した令和４年度全国学力・学習状況調査の結果が発表さ

れ、全国の各学校へ調査結果が提示されました。対象は３年生で、教科は国語、数学、理科です。
また、生活習慣などの実態を把握するための生徒質問紙による調査も行われました。本校生徒の
傾向を全国・県の調査結果と比較しながらまとめました。その結果を報告させていただくととも
に、今後の教育活動に活用していきたいと思います。
◇国語

国語に関する全体的な力は、全ての観点において全国・県より高水準であり、学習に対し
ての効果は十分に出ていると考えられます。特に、漢字や語句、文法事項についての正答率
が高く、言葉に対して高い関心をもって生活していることがわかります。その一方で、記述
問題や書写に関する問題の正答率が比較的低いこともわかります。自分の考えを文章で表現
する活動や、知識と経験を結びつけるような活動をさらに授業に取り入れる必要性があると
考えています。

◇数学
数学に関する全体的な力は全国・県とほぼ同等であり、学習に対する取り組みの効果がよ

く出ていると考えられます。計算力の高さは、毎回の授業で計算問題を反復する時間をとっ
ている効果が出ていると考えられます。「図形」に関しては、単純な問題は解くことができま
すが、いくつかの図形が組み合わさった問題には苦手意識が強い傾向があります。

◇理科
理科に関する全体的な力は全国・県を上回っており、学習に対する取り組みが効果的に行
われていると考えられます。今後の取り組みの重点としては、深い知識を得て思考・判断に
広げ、応用をさせることと捉えています。また、普段の学習への取り組み方が大切になると
思います。
今後は、生徒の探究心を駆り立てるような能力の育成に努めていきたいと考えています。

◇質問紙調査
この項目は、全国や神奈川県の中学校３年生の生活状況や学習への取組状況などについて

の質問の回答を、データ化しています。梅田中学校生徒の特徴が出ていると思われる部分に
ついて分析しました。

○「普段 1 日あたりどれくらいの時間テレビ等でゲームをしますか」という質問について、３時
間以上、４時間以上といった長時間ゲームをしていると答えた生徒の割合は、全国・県平均に
比較し大変低いものでした。同様に「普段 1 日あたりどれくらいの時間 SNS や動画の視聴をし
ますか」と言う質問でも、全国・県平均を大きく下回っていました。
また、「学校の授業以外に普段１日あたりどのくらいの時間勉強をしますか」の質問では全国

県平均をかなり上回っていました。このことから、普段からゲームや余暇を押さえて勉強時間
を確保しようと努めている生徒が多いことが分かります。

○「難しいことでも、失敗を恐れないで挑戦していますか」という質問については、「挑戦してい
る」という生徒が全国・県平均をかなり下回り、逆に「挑戦していない」が全国・県平均をか
なり超えています。昨年の結果分析でも同様でしたが、本校の生徒の特徴として感じていた、
失敗を嫌うがためにあまり挑戦を好まないという傾向が表れています。

○授業などでの PC、タブレットなどの ICT 機器利用に関する質問では、どの項目についても全国
県平均を大きく上回っています。入学時からタブレットを積極的に活用してきた実績が読み取
れます。

○「学級の生徒との間で話し合う活動を通じて、自分の考えを深めたり広げたりすることが出来
ていますか」「あなたの学級では学級生活をよりよくするために学級活動で話し合い、互いの良
さを活かして解決方法を決めていますか」という質問には９０％近くの生徒が肯定的に回答し、
全国・県平均に比べても遥かに高い結果となっています。学校全体として「話すこと、聞くこ
と」への意識付けに取り組んできたことや、平素から学級力向上プロジェクトなどを計画的に
実施し取り組んできた成果といえます。

○県や全国と比べて数値の低いものとして、「自然の中で遊ぶことや自然観察をすることがありま
すか」「地域の行事に参加していますか」があげられます。これは、コロナ禍で地域行事が相次
いで中止となったことや出控えによるインドア指向の高まりが原因として考えられます。

＊私たち梅中の教職員は梅田中学校生徒の特質（良い点も足りない点も）を受け止めた上で、改
めて子どもたちをどのように育んでいったら良いかを考え、子どもたちの豊かな人生をバック
アップできるよう教育活動に取り組んでいきたいと思っています。ご家庭においても、この結
果分析について話題にしていただければ幸いです。
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○新生徒会本部発足
後期始業式の後、旧生徒会長からの挨拶がありました。その後、新生徒会本部役員に任命書を

渡し、生徒会活動のバトンが３年生から１，２年生に引き継がれました。
６名の本部役員を中心に、自分たちの学校生活をよりよいものにするための活動が活発に行わ

れることを願っています。

◇生徒活動の記録◇
【英語科】
第３７回地区英語弁論大会

「制服は必要なのか？」
「仲間」

【吹奏楽部】地区音楽会 曲名「梁塵秘抄～熊野古道の幻想～」

【陸上競技部】地区中学校総合体育大会駅伝競走の部（男子）（女子）出場
【野球部】 秋季地区大会
ＶＳ寒川合同 ６－５ ＶＳ鶴嶺中 ０－５

【サッカー部】地区新人戦 ＶＳ赤羽根中 ２－０

【ソフトボール部】地区新人戦 準優勝
ＶＳ萩園中・鶴が台中 ８－４ ＶＳ北陽中 ２２－３
準決勝 ＶＳ松林中 ９－８
決勝 ＶＳ浜須賀中 ９－１２（延長戦タイブレーク）

【男子バスケットボール部】地区新人戦
１回戦 ＶＳ松浪中４２－４７
敗者復活１回戦 ＶＳ西浜中７５－３６

２回戦 ＶＳ鶴嶺中４８－３９ ３回戦 ＶＳ赤羽根中４４－５８

【女子バスケットボール部】地区新人戦
１回戦 ＶＳ第一中１８－８５ 敗者復活１回戦 ＶＳ円蔵中２３－７２

【男子バレーボール部】秋季バレーボール大会 中学生男子の部 ＶＳ浜須賀中０－２

【女子バレーボール部】秋季バレーバール大会 中学生女子の部
１回戦 VS旭が丘中 ２－０ ２回戦 ＶＳ鶴が台中 ０－２

１１月の主な予定
１日（火） ＰＴＡ実行委員会
７日（月）～９日（水） ３年生１１月テストデイ
７日（月） １年生環境学習講座（Ａ・Ｂ組）
８日（火） １年生環境学習講座（Ｃ組）２年生校外学習（茅ヶ崎調べ）

１２日（土）～１２月４日（日） 地区美術作品展（茅ヶ崎市美術館）
１４日（月） 全校朝会
１７日（木） ＰＴＡ環境委員会花植え作業
２２日（火） 生徒総会・ワックスがけ
２８日（月） ２年生授業参観（５校時）・ＰＴＡ懇親会懇談会
２９日（火） 夢を拓く講演会（邦楽グループ「玉手箱」）
３０日（水） １年生授業参観（５校時）・ＰＴＡ懇談会懇談会

◇１１月は教育相談月間です。
◇１２月１日（木）～７日（水）３年生個別面談の予定です。




